

## **Anlage: Ordenspräsidenten Überreichung der Staufermedaille**

### **Furrer, Heinrich**

Neulingen-Bauschlott

Heinrich Furrer engagiert sich seit vielen Jahren im Rahmen der Städtepartnerschaft zwischen Neulingen und der italienischen Stadt Rubiera. Er setzt sich hierbei nicht nur für eine Intensivierung der städtepartnerschaftlichen Beziehungen zwischen den beiden Städten, sondern insbesondere auch für den Austausch von Jugendlichen in den Bereichen Sport, Theater, Musik sowie in den Themen Klimawandel und erneuerbare Energien ein.

### **Hufschmidt, Gerd**

Nagold

Seit vielen Jahren leitet Gerd Hufschmidt das Jugendhaus „YOUZ“ und hat hierbei bereits diverse Austausche mit Jugendlichen und Studierenden verschiedener Länder organisiert. Außerdem bietet er jungen Menschen aus Europa im Rahmen des Europäischen Freiwilligendienstes die Möglichkeit, im „YOUZ“ mit Kindern und Jugendlichen zu arbeiten. Damit sorgt er für einen Austausch zwischen den Kulturen und leistet einen wichtigen Beitrag zur Verständigung der Völker.

### **Hund, Erwin**

Edingen-Neckarhausen

Seit vielen Jahrzehnten engagiert sich Erwin Hund auf vielfältige Weise im Rahmen der Städtepartnerschaft zwischen Edingen-Neckarhausen und der französischen Stadt Plouguerneua. Sowohl Arbeits- und Sprachaufenthalte junger Menschen im jeweiligen Nachbarland als auch Kulturfahrten, Festwochen und Auftritte des deutsch-französischen Partnerschaftschores werden von ihm mitorganisiert.

### **Laforge, Danielle**

St. Héand

Danielle Laforges Fokus lag schon früh auf der deutsch-französischen Aussöhnung und Freundschaft. Sie engagiert sich im Rahmen der Partnerschaft der Städte Ingelfingen und St. Héand und organisiert u.a. Jugendaustausche der Feuerwehr und der Blaskapelle. Sie wirkt überdies im Sportbereich als Vermittlerin, Dolmetscherin und Beraterin für junge Europäerinnen und Europäer.

### **Leins, Heidemarie**

Bretten

Seit vielen Jahren setzt sich Heidemarie Leins für die Verständigung der Kulturen und den Austausch zwischen Jugendlichen verschiedener europäischer Länder ein. Sie organisiert Workshops zu europäischen Themen und engagiert sich im Rahmen internationaler Jugendtreffen zwischen Jugendlichen aus Bretten und dessen Partnerstädten.

### **Maute, Ulrich**

Denkendorf

Ulrich Maute engagiert sich seit Jahren für die Austausch mit den Partnerstädten Ostfilderns. Dabei setzt er sich insbesondere für Toleranz zwischen den Kulturen und die Themen Frieden, Freundschaft und Ehrenamt in Europa ein. Hierzu organisiert er z.B. Tanzfeste und Straßenfußballturniere und gründete eine Jugendhauspartnerschaft zwischen Ostfildern und der österreichischen Stadt Hohenems.

### **Mohr, Werner**

Buchen

Die Begegnung von Jugendlichen im Bereich Sport steht im besonderen Fokus von Werner Mohr, der bereits seit vielen Jahren Sportjugendkreisvorsitzender im Sportkreis Buchen ist. Er organisiert und begleitet die jährlich stattfindenden Sportbegegnungen zwischen dem Neckar-Odenwald-Kreis und dem ungarischen Komitat Vas sowie den Jugendaustausch zwischen dem Sportverein Waldhausen und der ungarischen Gemeinde Körmend.

### **Philipp, Gert**

Laufenburg

Gert Philipp organisiert bereits seit Jahrzehnten Familienreisen in die französische Partnerstadt Le Croisic. Hierbei legt er besonderen Wert auf das gegenseitige Kennenlernen und den Austausch und fördert den Erhalt der Städtepartnerschaft in besonderem Maße. Außerdem setzt er sich für eine Vielzahl grenzüberschreitender Veranstaltungen für Kinder und Jugendliche wie die märchenhafte Altstadtweihnacht und die Löwensafari ein.

### **Schäfer, Gerhard**

Heidelberg

Im Zentrum von Gerhard Schäfers Engagement stehen Jugendbegegnungen im Bereich Sport mit den Partnerstädten der Stadt Heidelberg. Hierbei setzte er sich nach der Wende für die Aufnahme städtepartnerschaftlicher Beziehungen mit Bautzen und dessen polnischen und tschechischen Partnerstädten ein. Bis heute ist daraus eine florierende Verbindung entstanden, zu der auch die Ausrichtung eines gemeinsamen internationalen Jugendsportcamps gehört.

### **Scheller, Ulrich**

Engen

Ulrich Schellers Engagement spielt sich besonders im Austausch Jugendlicher aus Ungarn, Frankreich und Italien ab. Er veranstaltete beispielsweise ein außergewöhnliches Zeltlager, bei dem Jugendliche ein Gewächshaus in eine internationale Jugendbegegnungsstätte umwandeln. Außerdem setzt er sich als „ehrenamtlicher Jugendbegleiter“ ein und organisiert alle Schülerbegegnungen der Stadt Engen.